

Servicio Informativo de la A. I. T.

DESDE EL JAPÓN
(Carta)

Como ya sabéis, hace algún tiempo fundamos en Japón una Federación anarquista con el título de «Juventud Negra». Como órgano de la misma aparece la revista «El Joven Negro». Sus miembros propagan entre los campesinos la idea anarquista y contribuyen a preparar la futura revolución social. El título «Joven Negro» ha sido tomado para destacar nuestro antagonismo frente a reaccionarios y bolchevistas. Por esta razón llamamos a la Acción Directa «acción negra» y enarbolamos la bandera negra como símbolo de rebelión y reconstrucción.

Después de la fundación de la «Federación Negra» también las organizaciones sindicalistas trabajaron activamente creando la Federación Libre de Sindicatos del Japón. La organización de impresores es la más fuerte y publica un periódico, mientras que las otras son, numéricamente, más débiles, si bien continúan desarrollándose con la eficaz ayuda de la juventud negra. La «Federación Negra» (Rodo Undo Sa) es la más antigua. Esta ha terminado recientemente la edición de los trabajos literarios del aleveamiento asesinado camarada Osugi. Lo obra comprende 10 tomos; los dos primeros contienen sus tesis; el 3º su producción literaria: «Fuga del Japón» y «Novelas de la Cárcel», el 4º Cartas; los tomos 5º y 6º están formados por traducciones de Kropotkin; «Memorias de un Revolucionario», «A los Jóvenes», «El Apoyo Mutuo» y «Arte del Pueblo», el 7º «Progreso de las relaciones sexuales de los humanos e historia del Hombre», el 8º Traducción del «Origen de las Especies de Darwin», el 9º «Insectos», de Fabre, y «Secretos de la Ciencia»; el 10 tomo lo componen las obras de Noe Ito, la compañera de Osugi que fué asesinada con él. La edición de esta obra ha estado a cargo del camarada Konji Kondo. La obra completa ha aparecido en una tirada de 2.000 ejemplares.

El 19 de Julio pasado celebró en Tokio un gran mitin para conmemorar el aniversario de la muerte de Bakunin, en el cual participaron 3.000 trabajadores y hablaron seis oradores. La policía, que ocupaba un lugar en la mesa presidencial, prohibió hablar libremente a casi todos los camaradas que tomaban la palabra. Cuando estos no obedecían las intimaciones policíacas, varios agentes de policía caían sobre ellos como fieras y los detenían. Ante esto, se hicieron inscribir como participantes en la discusión más de 60 oradores.

Casi todos los líderes comunistas se hallan en la cárcel por haber tomado parte en una reunión secreta en la que, según se dice, designaron los comisarios para su futura dictadura. Uno de sus camaradas los denunció siendo todos detenidos y condenados a uno o dos años de prisión. Entretanto, sus subordinados realizan una activa propaganda por su «Federación de Sindicatos Rojos» (Higokai). En esa agitación están continuamente en conflicto con nuestra «Federación Libre».

La «Federación General» (Sodomei), centralista y reformista, continúa defendiendo el movimiento político y parlamentario.

Las tres tendencias se hallan frente a frente en constante hostilidad.

En estos días se ha celebrado la vista de una causa contra el camarada coreano Buku Iecu, el cual desde el gran terremoto se halla en la cárcel. Se le ha acusado de haber intentado un ataque a Tokio durante los días de la catástrofe. No obstante carecer de pruebas contra él se le

dras Negras por conducto de F. Jiménez, 9.00; Daniel Noriega, 1.00; J. Guadalupe T. Hernández, 50c; Candé ario Gómez, 50c; María Mendoza, 50c; José Zamora V., 1.00 Alfonso Bernal, 1.00, Esther Mendoza, 1.00; Diego Peña, 32c; José B. Rodríguez, 1.00; Concepción Rocha, 1.00; Total.....885.54

Parte del Correo, 4.52; Papel, 23.00; (cielos menores) 5.55; Estampillas para la correspondencia, 4.52; Luz Fuerza, 11.00; Total.....885.54

condenó a muerte. El emperador ha conmutado esta pena por la reclusión perpetua.

Por el ministro de Instrucción pública ha sido ordenada la instrucción militar en las escuelas durante 5 o 6 horas cada semana. En todos los establecimientos escolares para muchachos, estos deben ser preparados para el servicio militar.

Para que podáis tener una idea sobre nuestro movimiento y agitación os envío la lista siguiente:

«Juventud Negra» (Kokushoku Seiner), con la revista mensual de 8 páginas «El Joven Negro». A ella están adheridas 48 organizaciones sindicalistas, muy frecuentemente aparecen las siguientes revistas: «El Ciclón Negro» con un curso de Esperanto; «Frente Libre», «Lista Negra», Gaceta «El Pueblo», «Bandera Negra», etc. «Movimiento Obrero» (Rodo Undo Sa) con la revista mensual de 8 páginas «El Movimiento Obrero».

«Federación Libre» (Tija Rengo), con la revista mensual de 12 páginas, «Federación Libre de los Sindicatos Japoneses». A ella están adheridas 4 federaciones y 28 grupos locales. «Federación de Impresores», con un periódico mensual.

Además han aparecido los siguientes libros y folletos: «Relato sobre organización obrera», «Relato sobre sindicalismo» y «Movimiento económico y político» de Kd. Ishikawa, «A los Jóvenes» de Kropotkin, «Fracaso de la revolución rusa» de Osugi, «Consideraciones sobre la revolución», «Filosofía del Trabajo» de Shimoneka, «La opinión de los adversarios de los partidos políticos», «Movimiento obrero y movimiento popular», «A los ferroviarios», «Historia del movimiento anarquista ruso», «La ciencia moderna y el anarquismo» de Kropotkin, «Respuesta de un anarquista» de Inaso, 10 tomos de Osugi, «Dios y el Estado» de Bakunin, «La Ética» de Kropotkin, «Memorias» de Alejandro Herzen y algunas ediciones clandestinas como: «El Evangelio de la hora», «Ley, Autoridad y Estado», etc.

Libros de propaganda Ideológica

que enseñan con un estilo sencillo y claro el medio de acabar de una vez por todas con este sistema de injusticias, de oprobio y de vergüenza para el ser humano. La lectura de estas obras orienta el criterio de los explotados, afirma sus convicciones y los prepara para la gran batalla que está en preparación, del pobre contra el rico, del explotador contra el explotado, la batalla más formidable que registrará la historia de los oprimidos. Ilustrar el cerebro es alimentarlo y darle fuerza, a fin de adquirir personalidad propia y no servir de ciegos instrumentos de los políticos que suelen colarse hábilmente entre los obreros para desviar sus justos anhelos de emancipación.

Por la Libertad de Ricardo Flores Magón y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte..... \$0.50

S. milla Libertaria; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos..... 1.00

Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México..... 30

Tierra y Libertad; Drama Revolucionario y de actualidad..... 25

Verdugos y Víctimas, drama revolucionario y de actualidad..... 30

Rayos de Luz, diálogos relacionados con las condiciones sociales de México..... 30

Epistolario Revolucionario e Intimo, tres tomos a 30c cada uno..... 90

«Praxedis G. Guerrero», artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc..... 50

Miguel Bakunin, esbozo biográfico por Max Nettlau..... 15

Los Anarquistas y la Reacción contemporánea, por D. Abad de Santillán..... 15

Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Becker..... 10

Ricardo Flores Magón, Apóstol de la Revolución Social Mexicana, por Duro Abad de Santillán..... 40

Tipografía Bona, contiene 300

acaba



8 pp

1923

SAGITARIO

Mensual Sociológico.

No 7. | Doña Cecilia, Tamps. abril 17 de 1923 | Año I.

Registrado como Artículo de Segunda Clase, con fecha 2 de Septiembre de 1922.

Los Desenfrenos de la Autoridad

PERMANENTE

Los crímenes cometidos por la soldadesca e-bria de sangre, con los compañeros de la C. G. de T. en la ciudad de México, el día 1o. de febrero, fué el resultado del plan vilmente urdido entre la Cia. de Tranvías, celestino Gasca y sus correligionarios, el grupo del Apostolado de la Vaqueta o Comité Central de la C. R. O. M. Retamos a esos malvados a que nos prueben lo contrario. Mientras tal cosa no hagan SAGITARIO los seguirá señalando ante el prolerariado mundial como lo que son; Una cuadrilla de asesinos solapados y policías con chaqueta de obreros.

Los trabajadores honrados de la C. R. O. M. deben de levantar su voz de protesta, si no quieren hacerse cómplices de sus líderes.

Por tercera vez el local de la C. G. de T. ha sido asaltado por las turbas policíacas del Distrito Federal.

Por tercera vez los gloriosos generales Celestino Gasca y J. Almadá, Gobernador y jefe de la policía respectivamente, han echado sus bandas sobre los trabajadores que no quieren ser esclavos de ningún régimen.

Los fines que esos señores persiguen con estos actos de verdadero salvajismo, son demasiado sabidos, y entendemos que presto sabrán estar los compañeros para hacer que estos planes aborten.

La C. G. de T. es la única organización obrera de principios revolucionarios que existe en México, y por ende la única que se mantiene fuera, completamente fuera de toda influencia gubernamental, así como de toda tutela de partido político alguno. Es por eso que los señores del desgoberno actual, reconocen el peligro que para ellos encierra una organización de esta índole y procuran por todos los medios a su alcance, destruirla.

Ayer expulsando a varios de sus organizadores, después sobornando, comprando a varios de sus directores, los que estaban en la creencia que seguían actuando en la «Vaqueta».

Después pretendieron por medio de la intriga y la baja lealtad a quien ellos están empeñados en

destronar una entidad de trabajo, arrestos.

¿Qué se pretende, señores gobernantes, con esas irrupciones de foragidos en casa habitada? No cabe duda, se pretende hacer otra masacre como la del día 1o. de febrero, solo que por esta vez el golpe ha fallado.

Ante el mundo entero denunciamos este acto de brutalidad y besanías. Que el proletariado universal sepa que en México, con un gobierno democrático socialista, tirando a bolcheviqui, los trabajadores honrados, los que condecoran su integridad de clase, agando a uno de los nuestros, están propensos a ser asesinados en

Ante el mundo entero denunciamos este acto de brutalidad y besanías. Que el proletariado universal sepa que en México, con un gobierno democrático socialista, tirando a bolcheviqui, los trabajadores honrados, los que condecoran su integridad de clase, agando a uno de los nuestros, están propensos a ser asesinados en

Sono, B villa
pulucera en el sembrador Jorge Chile

destronar favorablemente por los explotados en menos de 24 horas.

La huelga fué motivada por un sueldo de 5000 recibidos, tanto por los salarios de la compañía como por los salarios oficiales del gobierno. culminando estos abusos con los residentes en el departamento de Cárceles y Aguascalientes que ya se hicieron notables.

La Unión Mexicana de Mecánicos con una fuerza de 5000 miembros está dispuesta a permanecer firme, a pesar de las persecuciones y encarcelamientos de algunos de sus miembros; no retrocederá en la lucha defendida, sino que pondrá en acción toda su energía, a juzgar por las confesiones de sus más decididos luchadores.

Hasta la publicación de estas líneas, la huelga se había ya generalizado a las líneas ferroviarias siguientes: Ferrocarril Mexicano, Ferrocarriles Nacionales, Ferrocarril de Guadaluajara, División del Ferrocarril de Tehuantepec, División Hidalgo, División de Durango, División de Chihuahua, División de Cardena, División de Aguascalientes, División de Monterrey, División de Tehuantepec y Pan Americano. A pesar de las desventajas y a pesar de las enormes fuerzas que contrarrestan a los trabajadores de las huelgas, los

La huelga se generaliza y se extiende a otros uniones y sindicatos obreros que simpatizan con la justicia de este movimiento. Algunas ciudades permanecen a oscuras debido a los sindicatos de electricistas que se han unido a la huelga de los mecánicos. LIBRERO RIVERA.

La Intervención Americana

La callera patriótica se ha alarmado últimamente y su exaltación contra la intervención armada americana en Nicaragua a veces ha llegado al rojo vivo.

El asunto en cuestión es más bien el de los partidos políticos: el conservador o clerical contra el laicismo o partido liberal. No se lucha por principios, porque para las ideas modernas verdaderamente emancipadoras, tan conservador es el uno como el otro; los dos partidos son sostenedores del tiburón capitalista, del afollario insaciable acaparador de todas las riquezas de la tierra. Y a éste, lo mismo lo dueña triunfe un partido que el otro. El espíritu lista impone las leyes que el que quiera cualquier partido transgreda.

Para Morgan, Rockefeller, O'Donohy, lo mismo les da que en Estados Unidos se elija electo un presidente republicano que un demócrata, cualquiera de los dos favorece a los intereses de los grandes hacendados.

Una...
partido...
des...
en que...
No...
preside...
plantea...
libal de...
as...
No se...
ep...
que en...
amen...
pol...
la esp...
Así...
entre...
en Ma...
los lib...
...

Em
empieza

acaba
→

Nuestro Viaje a Tancobán

siar siquiera la vi-
lor del campo des-
te los que en la cu-
r la emancipación
ener en cuenta al
l, al labrador, pa-
n de la sociedad
ad es desoladora
rencia de los que
los que solo explo-
los holgazanes y
rosos; allí la mise-
cia hacen nra con-
r, completando el
rbia y despotismo
cor la mansedum

LA ÚLTIMA GUERRA

Hermano soldado:

El bienestar y la libertad prin-
cipia en tí y continúa en los de-
más.

La libertad y el bienestar de
los demás completan tu bien y tu
libertad.

Haz por la libertad únicamente
y te hará mucho bien.

No sirvas cobardemente a la
crueldad de los que primero te en-
cantaron para robarte y luego te
hicieron con sus encantamientos
esclavo, asesino, ladrón para po-
der aprovecharte como dólil las
trunento para sus fines de mal-
vados de criminales.

Si eres inconsciente
de ese crimen, de ese robo y crea-
en la soñática retórica de los cau-
dillos que en proclamas ponpo-
sas hacían gritar por plazas y cal-
les ¡Viva la guerra! eras ino-
cente de tanto mal, y en medio
de esa inocencia bien podías ser
un héroe.

Pero hoy que nadie erre en las
cuchiflautas de los patrioterros;
cuando a falta de sus ideas se in-
pone la guerra a los pueblos como
esta se hace; con la violencia,
cuando se comete el mal que se
hace y es cosa pe et mente sa-
bido que sólo sirven al interés de
los que las provocan; a unos cuan-
tos grandes bandoleros; trayendo
en cambio el dolor y el hambre
a los que producen, eres culpable
de toda esa desgracia si obrando
con ruindad y vileza y cobardía
te sometías a las exigencias de
unos cuantos miserables que saben
vivir de tu sangre y de tu vida.

A nadie culpes de tu mal tu
mismo eres el culpable.
¡Rebelate; Si eres impotente
para hacerlo, mádate eso será
más digno, y si no lo haces, bien
hace la guerra en libranos de lo
que no sirve para la libertad
Pasa a la 7.

stas: He ahí un
gen de donde
er la libertad,
SIVIO.

S
etudia va miran
l futuro, creando
s nuevos para la so-
rvenir

laborama-
ganda por
e Rojos
están con
nuestra "Fe-
(Sodomei),
úa defen-
y parla-
n frente a
e la vista de
oreano Bu-
rremoto se
acusado de
Tokio du-
Ne obs-
el se le
e F. Jimé-
00; J. Gua-

Por la Libertad de Ricardo Flores
Magón y Compañeros Presos en los
Estados Unidos del Norte. \$0.50
S. milla Libertaria; hermosa re-
copilación de artículos de orienta-
ción libertaria. 2 tomos. 1.00
Sembrando Ideas: Historietas
relacionadas con las condiciones
sociales en México. 30
Tierra y Libertad; Drama Re-
volucionario y de actualidad. 25
Verdugos y Víctimas, drama re-
volucionario y de actualidad. 20
Rayos de Luz, diálogos relacio-
nados con las condiciones socia-
les de México. 30
Epistolario Revolucionario e In-
timo, tres tomos a 30c cada uno.
Fraxedis Guerrero, artículos
literarios y de combate; pen-
samientos, crónicas revolucionarias.
. 50

daban favorablemente para los explo-
en menos de 24 horas.
La huelga fué motivada por un sinnú-
mero de atropellos recibidos, tanto por
parte de los sabuesos de la compañía co-
mo de los altos esbirros oficiales del go-
bierno mismo, culminando estos abusos
en los recientes acontecimientos de Cár-
mas y Aguascalientes que ya se hicieron
notables.
La Unión Mexicana de Mecánicos com-
puesta de 5 000 miembros está dispuesta
a mantenerse firme, a pesar de las persecu-
ciones y encarcelamientos de algunos de
sus miembros; no retrocederá en la lucha
por la libertad, sino que pondrá en acción to-
das sus energías, a juzgar por las confesio-
nes de sus más decididos luchadores.
Hasta la publicación de este número
de la revista ya generalizado a las li-
neas ferroviarias siguientes: Ferrocarril
Mecánico, Ferrocarril Nacional

La próxima Convención de Campesinos

La siempre leal y batalladora
Federación Local de Trabajado-
res de Veracruz, desde el pasa-
do mes ha girado una convocato-
ria llamando a los organizacio-
nes de campesinos de la región
a la Convención que de ese ele-
mento se verificará en Veracruz,
del 20 al 25 del presente mes

La Federación Local de Ve-
racruz, una de las brigadas
avanzadas de la C. G. T., reco-
nociendo la necesidad de que
el asalariado del campo se redi-
ca del yugo del amo in-
fame, así como de las autorida-
des venales que lo oprimen lle-
va sus esfuerzos hacia el paria-
do del campo, del ilota, del que
pasa la vida inclinado en el sur-
co, cultivando lo que apenas ha
de consumir,

Los trabajadores federados
de Veracruz, se han echado a
cuestas la labor de organizar
a los campesinos de ese Estado.
Y es necesario que todos los
que sientan el derecho de ser li-
bres, cooperen con su
esfuerzo, para que la obra de
esos compañeros, sea coronada
con el mayor de los éxitos.

Es lo que toca a 'Sagitario'
aunque de pequeño formato pe-
ro ideas grades y profundas y
una voluntad más grande, pone
todo lo que tiene y vale, a la
disposición de los compañeros de
Veracruz para si es posible con
nuestra pequeña cooperación, pue-
dan salir airoso en sus deseos.

Que los compañeros de ten-
dencias libertarias, propaguen
cada cual en sus posibilidades
la convención próxima a cele-
brarse en Veracruz, y tengan
en cuenta los compañeros, que
propagando la convención de
campesinos no han hecho sino
cumplir con su deber

Posiblemente es la conven-
ción que los compañeros de

Veracruz convocan, no ha-
brá el lujo ni el derroche de
las que celebran las organiza-
ciones oficiales. Posiblemente
la cantidad de delegados que
a ella concurran no sumarán
cientos. Si, lo sabemos, por-
que está organizada con el
exfuerzo puro de los trabaja-
dores y no con el oro vil de los
gobiernantes. No se organiza-
rán cabalgatas de recepción, ni
banquetes ni bailes en honor de
ningún "Conspicuo" represen-
te (?) de trabajadores. Como
tampoco se cederán turnos en
la tribuna, ni asientos en la A-
samblea a políticos contumaces
de todos los matices.

Allí estarán representados los
esclavos, los parias, los ilotas,
los que ven morir de hambre á
los suyos á pesar de las gran-
des cosechas que ellos levantan
para los señores. En una pala-
bra, los que aran la tierra, es-
parcen la simiente, los que so-
bren el barvecho son las eternas
víctimas de las inclemencias
del tiempo, así como de la per-
fidia de los poderosos.

Esta será la grandiosa asam-
blea que se prepara a cual au-
guramos éxito.

El corto espacio de que dis-
ponemos nos impide ocuparnos
de las bases que la comisión
gestora presentará para su
discusión. En ellas encontra-
mos algunos errores, pero que
no son de los llamados funda-
mentales, por lo que entende-
mos que con poco que los com-
pañeros se preocupen, todo se
arreglará.

Dois caminos tienen ante su
vista los compañeros campesi-
nos, a saber: ir a la convención
de Veracruz, a sentar pautas y
derroteros para su futura libe-
ración, o seguir en el campo
refractarios siendo víctimas de
la infamia de los terratenientes
de las autoridades y los políticos.

LA ANARQUIA

La Anarquía, no es solamen-
te un ideal, sino también una
energía constructiva

No es solo el anhelo de lo nue-
vo, sino que lo nuevo mismo.
Comprende dos manifestacio-
nes de energía consciente. Dis-
puesta una, en un sentido edu-
cacional, trabajando en el espí-
ritu del hombre nuevos valores
de autonomía personal y al mis-
mo tiempo de solidaridad, Tarea
de perfección moral, de ilus-
tración, que es un acrecenta-
miento de sensibilidad humana

La otra manifestación, prepa-
ra los órganos de renovación
social y por lo tanto esencial-
mente constructiva.

Es la idea que labora en el
individuo, y es también la inteli-
gencia organizadora del mun-
do nuevo

Como idea el anarquismo ca-
rece de órganos específicos no
coordinados sus elementos ni
disciplinados: pero como ener-
gía constructiva de una nueva
sociedad, el anarquismo, es ya
una organización respetable,
es el mundo nuevo desenvolvi-
éndose, desarrollándose dentro
de la vieja sociedad; el sin-
dicalismo libertario
De "El Sembrador" Iquique
Chile.

Sigue La Matanza

Una vez más los genizaros de
la patronal y el clero, han he-
cho correr la sangre de obreros
libertarios, en las calles de la
turbulenta Barcelona.

Nuevamente los Somatenas
del Marqués de Comillas, se
han echado sobre los Síndica-
tos Unicos de Cataluña.

Una víctima más que ha tritu-
rado entre sus fauces, ese mos-
truo que se llama capitalismo.
Salvador Seguí ha sido esta
Pasa a la 8

La huelga se generaliza y se extiende a
otras uniones y sindicatos obreros que sim-
patizan con la justicia de este movimiento
Algunas ciudades permanecen a oscuras
debido a los sindicatos de electricistas
que se han unido a la huelga de los
mecánicos. LERRADO RIVERA.

La Intervención Americana

La gallera patrioterica se ha alarmado il-
tionalmente y su exaltación contra la inter-
vención armada americana en Nicaragua
a veces ha llegado al rojo vivo.

El asunto en cuestión es más bien el de
dos partidos políticos; el conservador o cler-
ical contra el burgués-católico liberal. No
se lucha por principios, porque para los
poderosos, tan conservador es el uno como
el otro; los dos partidos son sostenedores
del tirano, en hallar del ilustre in-

Una vez más
partido
Deseo
de un
en que
No
prender
plantas
bilidad
mente
refugio
Francés
"Acquies-
pra"
todos
en París
rapina
sa "Holla

Al Margen de la Huelga de los Maestros

El movimiento ha terminado; los maestros han retornado a su trabajo...

¡Cómo!, los maestros, los esclavos seculares, los eternamente resignados se rebelan?

No veníamos viendo que a cada nueva injuria, a cada escupitajo en pleno rostro...

No había estado hasta ahora en medio de un servilismo degradante, esperando tal vez que su bienest...

Todos conocíamos al domine ridículo y cursi de larga levita astrosa y desgarrada...

Todos conocíamos al ente que encastillado en su inactividad veía desfilar ante su vista la riqueza, la gloria, los placeres...

Todos conocíamos, en fin al maestro iluso que solo piensa con los niños y muere de hambre, olvidado de todos, y hasta de sí mismo...

Pero he aquí que de pronto, ante nuestros asombrados ojos, se levanta sublime, radiante, el maestro moderno que ama la libertad, que busca el bienestar colectivo...

Ayer todavía debatíase en el cieno de la pasividad, hoy se lanza atrevido en el bregar por la idea libertaria, lleno de entusiasmos y de bríos.

Hasta donde llegará? No podemos calcular la trascendencia del movimiento del profesorado que marca un paso hacia el futuro de la lucha de clases.

Ya no es solamente el obrero el único que ha sentido el peso de esta sociedad que nos agobia a los que la sostenemos; son también aquellos que antes anatematizaban nuestra actuación, criticandola por violenta, los que se dan cuen-

ta de que no tenemos otra arma para defendernos de las acometidas de los burgueses que nuestra fuerza; sancionan nuestros procedimientos, practicándolos a su vez...

El maestro, forjador de espíritus, será ahora el que enseñe a los niños las bondades de la rebeldía, porque ha saboreado sus frutos.

Ahora ya no se oírán las alabanzas de los grandes sesosinos frente a los bancos de la escuela, en adelante, se entonará el himno a la libertad.

Maestro de escuela, habéis estado en vuestro papel; la mejor lección que en vuestra vida habeis dado ha sido esta; ahora continuad la obra...

mañana, cuando la liberación irradie esplendorosa sobre todo el mundo, se os dirá: Maestros, salvé! He aquí vuestra obra.

Que ese gesto digno del profesorado local repercuta en los corazones de todos los maestros de la región del mundo, y que vean que la fuerza se impone, y que den cuenta que son deshechos como nosotros, que permanecen el proletariado del profesionismo.

Maestros de todo el mundo: los obreros están dispuestos a abrir los brazos siempre que vuestra actuación sea por el mejoramiento del que sufre; siempre que vuestros anhelos sean libertad.

Maestros: la lucha os espera; el mundo aguarda libertado por los niños hoy, no hagais esperar a vano.

A PESAR

de las repetidas y palpables pruebas de la inocencia de Sacco y Vanzetti del crimen que les imputa, estos compañeros continúan sumidos en las oscuras de Yanquilandia...

SAGITARIO

lucha a una acción formidable de todos los trabajadores en favor de nuestros presos, de la cosa urge. Sacco, el indolente lechador, se encuentra al borde del sepulcro; ha decidido no tomar alimento mientras dure su encarcelamiento.

¿Vamos a hacer lo que con Ricardo? ¿Votaremos cobardemente a favor de unos cuantos días de huelga que no sabemos...

Cir... La SUCURSAL... Forjadores y Ayudantes de Sucursales, Sección de Forjadores en general,

Muy a nuestro pesar es la necesidad de conocer a Eustaquio Guerrero y José Guerrero como líderes de nuestra Agrupación...

A raíz de la última huelga en que tomé parte esta vez en contra de la Cia. de Hierro y Acero, en la que me no tuvo el fin que se nos tenía en mente...

La huelga se está haciendo en otras uniones y se patizan con la huelga de la ciudad...

Budha dijo hace treinta años que Están ensanchando el mundo porque ya no caben los jueces...

La huelga se está haciendo en otras uniones y se patizan con la huelga de la ciudad...

La gallería patizanamente y su convención arrojada a veces ha llegado...

Para Morgan, mismo les da y ga electo un p...

Administración... ENTRADAS... 2.00; Odilón M. Ugalde...

Administración... ENTRADAS... 2.00; Odilón M. Ugalde...

Administración... ENTRADAS... 2.00; Odilón M. Ugalde...

de prisión. Entretanto, sus subordinados realizan una activa propaganda por su «Federación de Sindicatos Rojos»...

La «Federación General» (Sodomei), centralista y reformista, continúa defendiendo el movimiento político y parlamentario.

Las tres tendencias se hallan frente a frente en constante hostilidad. En estos días se ha celebrado la vista de una causa contra el camarada coreano...

Salidas... Porte del Correo, 4.52; Papel, 23.00; Gastos menores 5.55; Estampillas...

Por la Libertad de Ricardo Flores Magón y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte...

Semillita Libertaria; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos...

Tierra y Libertad; Drama Revolucionario y de actualidad... Verdugos y Víctimas, drama revolucionario...

Epistolario Revolucionario e Intimo, tres tomos a 30c cada uno... Praxedis G. Guerrero, artículos literarios...

En Empieza

la Huelga de los Maestros

dos conocíamos al en- ta de que no tenemos otra... encastillado en su arma para defendernos... ividad veía desfilar las acometidas de los bur- su vista la riqueza, la gueses que nuestra fuerz...

El maestro, forjador de espíritus, será ahora el que enseñe a los niños las bon- dades de la rebeldía, por- que ha saboreado sus fru- tos.

Ahora ya no se oírán las alabanzas de los grandes osesinos frente a los bancos de la escuela, en adelante se entonará el himno a la libertad.

Maestro de escuela, ha- beis estado en vuestro pel; la mejor lección que do ha sido esta; ahora conti- uad la obra Teneis en vues- tras manos el porvenir del mundo. Que mañana no se os señale como culpables de despotismo y degradación que imperen; al contrario

mañana, cuando la liber- dad irradie esplendorosa por todo el mundo, se os di- ría: ¡Maestros, salve! Hea- mos vuestra obra.

Que ese gesto digno del profesorado local repercu- tirá en los corazones de todos los maestros de la región de' mundo, y que vean que la fuerza se impone, y que den cuenta que son deshe- chados como nosotros, que forman el proletariado del profesionismo.

Maestros de todo el mun- do: los obreros están dis- puestos a abrir los brazos siempre que vuestra actua- ción sea por el mejoramien- to del que sufre; siempre que vuestros anhelos sean de libertad.

Maestros: la lucha os es- pera; el mundo aguarda ser libertado por los niños de hoy, no hagais esperar a vano.

A PESAR

de las repetidas y palpables pruebas de la inocencia de Sa- cco y Vancetti del crimen que se les imputa, estos compa- ñeros continúan sumidos en las masmorras de Yanquilandia.

La burguesía los tiene en su poder y no ha de soltarlos fá- cilmente. Abi purgarán con su trida el crimen horrendo de que ser libres y libertar a sus hermanos de cadena.

Mientras tanto, los trabaja- dores se cruzan de brazos y no hacen nada por salvarlos.

SAGITARIO

avita a una acción formidable a todos los trabajadores en fa- vor de nuestros presos,

La cosa urge. Sacco, el indomable luchador, se encuentra al borde del sepulcro; ha deci- dido no tomar alimento mien- tras dure su encarcelamiento.

Iremos a hacer lo que con nuestro Ricardo?

Lloraremos cobardemente dentro de unos cuantos días al compañero que no sabemos detender?

glarían favorablemente para los explo- rados en menos de 24 horas.

La huelga fué motivada por un sinnú- mero de atropellos recibidos, tanto por parte de los sabuesos de la compañía como de los altos esbirros oficiales del go- bierno mismo, culminando estos abusos con los recientes acontecimientos de Cár- tago y Aguascalientes que ya se hicieron insoportables.

La Unión Mexicana de Mecánicos com- puesta de 5 000 miembros está dispuesta a sostenerse firme, a pesar de las persecu- ciones y encarcelamientos de algunos de sus miembros; no retrocederá en la lucha combatida, sino que pondrá en acción to- das sus energías, a juzgar por las confesio- nes de sus más decididos luchadores.

Hasta la publicación de estas líneas, la huelga se había ya generalizado a las lí- neas ferroviarias siguientes: Ferrocarril Interoceánico, Ferrocarriles Nacionales de México, Monterrey al Golfo, División de Guadalajara, División del Ferrocarril de Tehuantepec, División Hidalgo, Divi- sión de Durango, División de Chihuahua, División de Coahuila, División de Aguas- calientes, División de Monterrey, Divi- sión de Tehuantepec y Pan-Americano.

Circular

La SUCURSAL No. 8 de la Unión Internacional de Forjadores y Ayudantes, hace saber a la H. Matriz Sucursales, Secciones, Sociedades Hermanas y Trabaja- dores en general, lo siguiente:

Muy a nuestro pesar nos ve- mos en la necesidad de dar a conocer a Eustaquio G. Cama- cho y José Guerrero como tra- idores a nuestra Agrupación, los que han sido destituidos por indignos de pertenecer a ella. El motivo para haberse apli- cado ese castigo es el siguiente:

A raíz de la última huelga en que tomó parte esta Sucu- rsal en contra de la Cia. de Hierro y Acero, en la que dicho sea no tuvo el fin que deseaba- mos, la Empresa se dió a la ta- rea de formar agrupaciones de Obreros Libres, y como en nues- tro gremio no los hubiera, se propuso conseguirlos, pues la quiebra de los Bancos se lo fa- cilitó, aprovechándose de esa crisis fuimos suspendidos todos el personal de herreros y como la orden fuera que se redujera la escala de trabajo y no todo el personal; y además tenien- do nosotros el precedente de que no se suspendiera a nadie sino que se nos turnara de a como nos tocara, se nombró en comisión a los compañeros José Guerrero, Eustaquio Camacho y Victor Ramirez para exigir los turnos, y después de la pri- mera entrevista con el Direc- tor, y aprovechándose de la co- misión, se metió a trabajar Eus- taquio y pidió cien pesos pres- tados a la Cia. quebrantando nuestros principios; y después Guerrero arreglando trabajo particularmente, echando por tierra lo que tanto sacrificio nos costara establecer en las diversas industrias locales, y como se viera que era un mal trabajo de los compañeros, se les amonestó duramente por esta Sucursal, exigiéndoles que ellos hicieran saber a la Em- presa el acuerdo de declarar una huelga parcial pidiendo y

sosteniendo el precedente de turnarnos, cosa que desobede- cieron, declarando que era un absurdo la determinación que habíamos tomado, y fué más su maldad; pues como estaban de acuerdo con el maestro me- cánico se lo comunicaron, piso- teando con esto nuestro Regla- mento General.

Después para evitarle a Gue- rrero la mala atribución que se creara, el compañero mayor do de la Fundación No. 3 Arnul- fo Treviño le ofreció una pla- za en dicha industria y discu- tido que fué este asunto se a- cordó que se cambiara a la Fun- dación No. 3 haciendo lo mismo de comunicarle al Maestro Me- cánico diciendo que nosotros lo queríamos correr y que él estu- ba muy agusto trabajando con él. Palabras textuales del mismo sorprendidas por un compañero.

Todo esto probado y sin nin- guna duda, la Sucursal no pu- do tolerar por más tiempo a los que estaban sirviendo de espías y se les aplicó el castigo a que le hicieran acredores, y su- plicamos se les vea con el des- precio que merecen por rastre- ro y serviles pues están en la creencia de que porque ahorita los halagan los han de seguir viendo en la misma forma. pe- ro hay que recordar la gran máxima del sublime anarquista ruso Pedro Kropoquini: «ES IMPOSIBLE QUE LA MISERIA Y LA OPULENCIA caminen del brazo.

El tiempo se encargará de convencerlos del error en que incurrieron por ser los únicos responsables de la miseria de va- rias familias que carecen de pan Evolución y Progreso - La Directiva.- Secretario.- Pablo Galván - Tesorero. - V. de la Rosa. Segundo Secretario. - D. Guerra.

Budha dijo hace treinta siglos- Están ensanchando el infierno porque ya no caben los jueces. Para todo lo que se relacione con "Sagitario" dirijase al Apar- tado No. 11. Cecilia Tamps.

La huelga se generaliza y se extiende a otros uniones y sindicatos obreros que sim- patizan con la justicia de este movimiento. Algunas ciudades permanecen a oscuras debido a los sindicatos de electricistas que se han unido a la huelga de los mecánicos. LERRADO RIVERA.

La Intervención Americana

La gallera patriótica se ha alarmado úl- timamente y su exaltación contra la inter- vención armada americana en Nicaragua a veces ha llegado al rojo vivo.

El asunto en cuestión es más bien el de dos partidos políticos: el conservador o clerical contra el burgués partido liberal. No se lucha por principios, porque para las ideas modernas verdaderamente emanci- padoras, tan conservador es el uno como el otro; los dos partidos son sostenedores del tiburón capitalista, del millonario insaciable acaparador de todas las riquezas de la tierra. Y a éste, lo mismo le da que triunfe un partido que el otro. El capita- lista impone las leyes que él quiere a cual- quier partido triunfante.

Para Morgan, Rockefeller, o Debeny, lo mismo les da...

Urge una... Debemos de... des contra la... en que quier... No somos... prender la... plantea, ante... lidad del at... diversas... refugio en... Francesa, los... "Acción", "I... pra", "Icon... todos los... a París, res... a fondo que... rapaña de... so "dollar". No es la h... oprimido cent... cuando Nic... cuestión legal... por medio de... la esada

Por la Libertad de Ricardo Flores Magón y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte. \$0.50 S. milla Libertaria; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria. 2 tomos. 1.00 Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México. 30 Tierra y Libertad: Drama Revolucionario y de actualidad. 25 Verdugos y Víctimas, drama revolucionario y de actualidad. 30 Rayos de Luz, diálogos relacionados con las condiciones sociales de México. 30 Epistolario Revolucionario e Intimo, tres tomos a 30c cada uno. 90 «Praxedis G. Guerrero», artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc. 50 Miguel Bakunin, esbozo biográfico por Max Nettlau. 15 Los Anarquistas y la Reacción contemporánea, por D. Abad de Santillán. 16 Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker. 10

En Empieza

Sitarios

Compañeros: SITARIO es un periódico pequeño de ideas muy des. Es el fiel su- de nuestro que- El Pequeño Gran SITARIO necesita de mayor forma porque es mucha labor que le está enendada hacer. Los compañeros de la petrolera permanecen en el hueso de organización o a, SITARIO es opuesto llamar a hermanos para q'rganicen. Pero p esto, es necesario salga mas grande. Los enemigos de la obrera cada vez se multiplican. Se hace necesario es al encuentro paratacarlos, batirlos derrotarlos. son mu los compañeros se se aprestan para la lucha cruenta y fidedia. Pero, hacen ta los medios. Que nos hace falta? nos casi nada! Por niera, una máqui regular para que "agitario" salga mas ande, porque en la e actualmente se ti es demasiado peñeña. Despues, conser tipo, mucho tipo ta hacer muchos anifiestos, muchas myocatorias, en una llibra, hacer mucha opaganda para lemtar el espíritu caido de los comñeros de Tampico Cada letra que se pa y cada palabra que escriba en nuestros periódicos y hojas suel es, son rallitos de luz van a iluminar las profundas obscurida de nuestros cereos y al mismo tiem, Pasa a la 7

He aquí la verdadera causa de la miseria en que actualmente se encuentra el maestro de escuela. Con muchos presunciones y muchos amor propio, y un poco de aspiraciones, estaría algo mejor, no se le relegaría al último peldaño de la escala; si el maestro de escuela se diera cuenta clara y precisa del momento actual, acudiría esa inteligencia y se convencería de que no es sino una víctima de la sociedad, un desheredado de la fortuna, y engrosaría las filas de los luchadores por el bello principio de LIBERTAD que resuena en los labios generosos del obrero.

Ha pasado ya el tiempo en que la resignación fuera una virtud, la sumisión significaba nobleza en el alma del de los de abajo, y aquellos tiempos q' la fidelidad del perro era el no hay más allá de la lealtad, ha quedado muy atrás; ahora, en el momento histórico porque atravesamos, la resignación significa cobardía, la lealtad incondicional, ras tretrismo, la sumisión, falta de espíritu. El tiempo de la esclavitud está por terminar, no es justo que el maestro siga atado a su cadena, con infulus de superioridad para los demás desheredados.

Los interesados a que el maestro como el obrero, como todos los de a bajo sigan en su resignación, esperando que su suerte continúe en las mismas condiciones, han hecho creer al maestro que es un apóstol y debe sacrificar: le han hablado de los grandes y sagrados intereses de la patria para conformarlo con su condición que preguntó, acaso los de arriba, los que nos explotan tienen en cuenta sus palabras?

Nos ponen el ejemplo practicando sus teorías? No, ellos atesoran, roban y poco les importa lo demás, ni el pueblo, ni el estado, ni la humanidad significa nada para ellos; solo el maestro continúa conculgando con ruedas de molino soportando con resignación su suerte, con la creencia de que su papel es noble y bueno. . . . Buena satisfacción e intelectual. . . pero ella solo sirve de risión a los que tienen barriga llena.

No, el maestro que no es de creer se superior a nadie, y en tal caso, no tema bajarse luchando por su mejoramiento, que ello beneficiará no solamente a él, sino también al niño que estudia.

SIVIO.

La Última Guerra

Viene de la dos-

Hermano soldado: Tomad el camino que conduce a todas las libertades; dejad el paso a la opresión y al despotismo y a las grandes matanzas.

Hermano soldado: Tú que fuiste tantas veces generoso de tu sangre y de tu vida para tus hermanos, rélo al menos una vez para tí, para todos. Rebálate.

Y harás la última guerra.

Esta no la quieren los generales, esta debes de quererla tú. No la decretarán ellos; esta la decretarás tú. Tu conciencia será la que te ordene no ser indiferente al dolor humano a tu propio dolor. Con la última guerra se irá el último cautivillo y la injusticia final, y todos formaremos una sola familia, dispuesta a todo por la libertad, viviendo solo para la libertad.

¡A la guerra, a la guerra contra los amos, contra los amos; a la última guerra!

ANONIMO.

Compañeros:

Viene de la 6

pe es la tea que va abrazando entre sus llamas toda la inmudicia toba la carroña que el presente régimen de explotadores y ladrones nos ha metido en el cerebro.

El Grupo " Hermanos Rojos " con el deseo de intensificar la propaganda ha reunido entre sus miembros, la cantidad de ochenta pesos, y aún faltan algunos compañeros más, a quienes la burguesía ha castigado por rebeldes pero tan luego como pnedan ha-

La Propiedad

Privada

No cabe duda que los males que azotan a la clase desheredada, a la clase oprimida y explotada, se basan principalmente en el sostenimiento de la maldita propiedad privada.

Esta es la causa de que millones de seres humanos se encuentren en la más espantosa miseria siendo los productores de toda la riqueza existente.

El acaparamiento de toda la producción por una minoría de privilegiados origina' necesariamente, el hambre y la miseria de la mayoría proletaria: de los explotados.

La propiedad está sostenida por el estado, el clero y la clase burguesa; parásitos todos que viven a expensas de los trabajadores; del sudor ajeno

No nos cansaremos de repetir la propiedad es un robo; el capital es el trabajo acumulado, por lo tanto, debe pasar a manos de quien lo produce, de quien lo crea

No es justo, ni menos puede ser humano, que siendo los trabajadores los creadores de todo lo que nos rodea, carezcamos de lo más necesario para la vida.

Talleres, fábricas y campos y toda clase de industrias se engranan decea con nuestro trabajo; con nuestro esfuerzo. Los campos, lo mismo que las ciudades, se fertilizan o se hacen grandes gracias a nuestros brazos y a nuestro sudor; y son otros los que indebi-

rán lo que nosotros.

Esperamos, hermano, tu ayuda para la máquina de " Sagitario " que será para la propaganda libertaria en general.

damente se apoderan de nuestro trabajo.

Construimos ferrocarriles, barcos y viajamos a pie; edificamos hermosos edificios, suntuosos palacios, y dormimos en la calle, a mitad del arroyo, Cultivamos la tierra, la hacemos rica y fértil y vivimos en la miseria, estamos hambrientos, sin tener un mendrugo de pan que llevar a nuestras bocas, a las de nuestros pequeños, a las de nuestros viejos-

El régimen actual no tiene razón de existir. Su base y sostén es la fuerza bruta, el robo- el asesinato. Con las puntas de las bayonetas está sostenido, La ignorancia de nuestros hermanos uniformados hace aumentar nuestras sufrimientos y privaciones sufriendolas ellos a la vez.

El ejército no debe ponerse al servicio de los explotadores del pueblo: Eso es doblemente criminal

Las armas homicidas no deben de emplearse entre hermanos, sino contra el enemigo común, que es el clero, la burguesía y el estado, tiranos todos que nos hacen pasar por imbéciles para go bernarnos, para oprimirnos, siendo ellos más frubeciles que nosotros.

Quando por medio de la fuerza bruta se pretende acallar nuestra voz por shogar nuestras aspiraciones, no queda más que contes tar con la violencia

A una fuerza leas que se enzarza contra los productores de todo lo que existe, hay que oponerle la fuerza organizada de los trabajadores.

B. Villa:

Benjamin

subordina- paganda por los Rojos n están con nuestra "Fe- (Sodomei), linúa defen- co y parla- lan frente a ad. do la vista de coreano Bu- terremoto se acusado de a Tokio du- e. Ne obs- ntra él se le de F. Jimé- 1.00; J. Gua Candelario a, 50c; José Sernal. 1.00. go Peña, 32c ncepción Ro ...\$85.54 arel. 23 00;

Por la Libertad de Ricardo Flores Magón y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte. . . . \$0.50 S. milla Libertaria; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria. 2 tomos. . . . 1.00 Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México 30 Tierra y Libertad: Drama Revolucionario y de actualidad 25 Verdugos y Víctimas, drama revolucionario y de actualidad . . . 30 Rayos de Luz, diálogos relacionados con las condiciones sociales de México. 30 Epistolario Revolucionario e Intimo, tres tomos a 30c cada uno. «Praxedis G. Guerrero», artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc 50 Miguel Bakunin, esbozo biográfico por Max Nettlau 15 Los Anarquistas y la Reacción contemporánea, por D. Abad de Santillán 16 Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker 10 Ricardo Flores Magón, Apóstol

La huelga se generaliza y se extiende a otras uniones y sindicatos obreros que patizan con la justicia de este movimiento. Algunas ciudades permanecen a oscuras debido a los sindicatos de electricistas que se han unido a la huelga de los mecánicos. LIBRADO RIVERA

La Intervención Americana

La gallera patriótica se ha aturrido fuertemente y su exaltación contra la intervención armada americana en Nicaragua a veces ha llegado al rojo vivo.

El asunto en cuestión es mas bien el de los partidos políticos; el conservador y el radical contra el burgués partido liberal. No se lucha por principios, porque para las ideas modernas verdaderamente emancipadoras, tan conservador es el uno como el otro; los dos partidos son sostenedores del tiburón capitalista, del millonario insaciable acaparador de todas las riquezas de la tierra. Y a éste, lo mismo le da que trianfe un partido que el otro. El capitalista impone las leyes que el que quiera quier partido triunfante.

Para Morgán, el conservador y el radical, lo mismo les da que en Estados Unidos salga electo un presidente republicano que un conservador, de los dos hará